

# Rusos combaten a rebeldes en Kabul



TROPAS SOVIETICAS. Kabul, Afganistán, Enero 2 (AP). Helicóptero usado como transporte de tropas en una pista del aeropuerto de la capital afgana (arriba). Un vehículo militar, (abajo) con soldados soviéticos que patrulla el aeropuerto de Kabul.

## Juicio a rehenes será por la política de EUA en Irán

Teherán, enero 2. (UPI). Uno de los religiosos más influyentes de Irán dijo que no importa la forma que tome, el proceso de los 50 rehenes norteamericanos que se encuentran en la embajada de su país en esta capital, en realidad será un juicio de la política de Estados Unidos en Irán y en todo el Tercer Mundo.

El Ayatollah Mohamad Beheshti, primer secretario del gobernante Consejo Revolucionario y un cercano asesor del Ayatollah Ruhollah Khomeini,

insistió en que el punto principal en la crisis en las relaciones entre Irán y Estados Unidos era la política externa norteamericana y de otras potencias.

El problema principal no es entre los estudiantes y los rehenes, no es entre nuestra nación y la embajada, dijo Beheshti, es entre una política externa norteamericana y de otras potencias.

“El problema principal no es entre los estudiantes y los rehenes, no es entre nuestra nación y

Pasa a la página 15

## Sandinistas revelan plan para economía de Nicaragua

Managua, enero 2 (UPI). El gobierno sandinista volvió a poner en efecto los derechos civiles suspendidos hace seis meses y dijo que los capitalistas tendrán un rol secundario en la recuperación económica de la nación.

El ministro de Planificación, Henry Ruiz, anticipó por radio el “Plan 80”, un programa de gobierno de un año destinado a enmendar los daños por 750 millones de dólares causados por la lucha para derrocar al

presidente Anastasio Somoza.

Ruiz dijo que el plan, que era ansiosamente esperado como un indicador de la tendencia izquierdista de los sandinistas, sería dado a conocer en detalle posteriormente.

En una declaración decisiva acerca de si prevalecerá en Nicaragua una planificación económica de tipo comunista o un sistema de iniciativa privada, Ruiz aclaró que el sistema capitalista ampliamente abier-

Pasa a la página 40

## Afganos retienen 4 rehenes en Embajada de Afganistán

Nueva Delhi, enero 2. (AP). Unos 85 estudiantes afganos dominaron hoy a los guardias indios y ocuparon la embajada de Afganistán, donde retuvieron a cuatro rehenes durante unas cuatro horas y quemaron banderas en el tejado para protestar por la invasión soviética de su país.

La agencia soviética TASS denunció hoy el incidente como una “acción provocativa”, que “demuestra que las medidas tomadas por las autoridades loca-

les para garantizar la inviolabilidad de la embajada... resultaron claramente insuficientes”. TASS describió a los ocupantes como “una turba de afganos iracundos”.

En Bonn, entretanto, 30 estudiantes afganos ocuparon el edificio de la embajada de su país por una hora, para protestar por la invasión soviética, informó la policía. No hubo informes de daños.

“Queremos nuestra libertad”, después de haber subido a la azotea de

Pasa a la página 40

Nueva Delhi, enero 2 (UPI). Una división especial de 10.000 soldados soviéticos apoyada por aviones, vehículos blindados y tanques, lanzó hoy un ataque general contra las fuerzas rebeldes musulmanas al Sur de la capital afgana de Kabul, según informó el consorcio de prensa de la India.

La agencia noticiosa india dijo que una división blindada soviética abandonó Kabul antes de amanecer y se dirigió para un enfrentamiento con los insurgentes anticomunistas en la provincia de Paktia, en la frontera paquistaní.

Citando fuentes en Kabul, el corresponsal de la agencia, M. K. Rajdán, dijo que aparentemente

las tropas rusas están en pleno control de la capital afgana, aunque la situación sigue siendo tensa en la ciudad.

“Unos 10.000 soldados rusos fuertemente pertrechados parecen estar estacionados en Kabul, y custodiaban todas las instalaciones vitales”, escribió Rajdán. “Las formaciones rusas se están desplegando ahora por la escabrosa campaña para aplastar a los rebeldes”.

La provincia de Paktia, situada unos 150 kilómetros al Sur de Kabul, limita con el Sur de Paquistán al Sur de Peshawar, cuartel general de

Pasa a la página 52

## Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, enero 2. (AP). Los precios de las acciones cayeron agudamente hoy en una sesión activa del Mercado de Valores neoyorquino, donde reinó un clima de creciente ansiedad en torno de la presencia militar soviética en Afganistán.

Algunos analistas dijeron que las tensiones sobre las últimas medidas soviéticas aumentaron

Pasa a la página 40



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

HERIDO. Chapais, Canadá, Enero 2 (AP) Gilles Marceau, de 19 años, uno de los heridos durante el incendio de un salón aquí, donde se celebraba una fiesta de fin de año.

## Hombres asaltan y lesionan a arzobispo de Porto Alegre

Porto Alegre, Brasil, enero 2. (UPI). La Policía Federal se unió hoy a la búsqueda de dos hombres que asaltaron y agredieron a puñaladas al arzobispo de Porto Alegre, cardenal Vicente Scherer, de 77 años de edad, abandonándolo luego desnudo en una oscura ruta suburbana.

“Llegué a tener piedad por los dos”, comentó el anciano prelado en su lecho hospitalario. “Pero hubo un momento en que me di cuenta que podían matarme”.

El cardenal recibió ocho heridas de cuchillo en el asalto ocurrido el lunes por la noche,

pero los médicos informaron que son sólo superficiales y que se halla en buen estado.

El presidente brasileño Joao Figueiredo envió un telegrama a monseñor Scherer expresando: “Junto a todos los brasileños deploro este ataque de que usted ha sido víctima”. También le informó que ordeno a las autoridades federales que se unan a la policía local en la investigación del atraco.

El asalto comenzó el lunes por la noche frente a una iglesia, en la cual monseñor Scherer había estado grabando un programa semanal de radio titulado “La

Pasa a la página 52

## Venden agua más cara que el petróleo en Venezuela

Caracas, Enero 2 (DPA). El agua se puso en los últimos días más cara que el precio de la gasolina, reportan los medios periodísticos matutinos de hoy en Caracas.

Debido a un accidente, cuyas causas se investigan, la ciudad de Caracas (cuatro millones de habitantes) quedó sin abastecimiento de agua desde hace cuatro días. Recién el próximo sábado, realizadas las reparaciones emergentes, algunos sectores de la capital venezolana recibirán raciones del preciado líquido.

Con esta ausencia de agua, que se vio un tanto disminuida

en virtud de que la mitad de los caraqueños se encuentran aún en el interior del país haciendo vacaciones de fin de año, crecieron los eternos especuladores.

Un camión cisterna, que normalmente en casos parecidos de emergencia cobra el equivalente a unos cincuenta dólares por llenar cuatro tanques de cinco mil litros, estaba cobrando ahora nada más, ni nada menos, que el equivalente a 744 dólares. Con este dinero se pueden obtener en Venezuela 21.312 (21.312) litros de gasolina de 83 octanos, o 12,800 (12,800) litros de gasoli-

Pasa a la página 15



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

OCUPAN EMBAJADA. Nueva Delhi, India, Enero 2 (AP). Numerosos estudiantes afganos gritan “queremos libertad”, después de haber subido a la azotea de

la embajada soviética en Nueva Delhi. Los estudiantes protestaron por la intervención soviética en su país, Afganistán.